

緑いきづく 火の神の里



広報

あそ



ホームページ: <http://www.city.aso.kumamoto.jp/>



### 白熱！ 消防団操法大会

(詳しくは、8ページに掲載しています。)

特集

特色ある学校づくり (中学校編)

阿蘇・別府市がツーリズム交流宣言

「市長と語ろう」小中学生が市長に質問

お話ボランティアの活動って

市の人口

平成18年6月末現在

※( )内は前月比

人口: 29,969人(-20)

男: 14,111人(-6)

女: 15,858人(-14)

世帯数: 10,757戸(-2)

# いま、阿蘇市の小・中学校では、 特色ある学校づくり を進めています。

先月号に引き続き今回は各中学校の特色ある取り組みをご紹介します。これからも「学校」を身近に考え、阿蘇市ならではの教育環境づくりにご協力いただきますようお願いいたします。

## 一の宮中学校

校長

市原 邦幸  
いちばら くにゆき



歴史と伝統、ゆとりある教育環境、活気あふれる生徒、一の宮中学校の自慢です。本校教育目標は個々の生徒の個性を尊重し、自ら学び、自ら考え、主体的に行動できる、心豊かな一の宮中学校の生徒を育成するとしています。文武両道を目標に、自分たちの力を学習に、スポーツに、精一杯発揮できる、そして自他を大切にできる生徒を育成したいと頑張っています。

また、生徒会も意欲満々で、「日々前進、一人一人が活気あふれる生徒会の星をスローガン」とし、生徒総会、生徒集会や専門委員会など、生徒が学校を創る取組を進めています。

更に、学校の特長の一つとして、部活動の頑張りを上げることができ、優勝を目指した毎日の厳しい練習とそれを共に乗り越えてきたチームメイトのすばらしさに中学校生活の意義と価値を感じさせるものがあります。一の宮中学校の熱にこれからも期待して下さい。



〈本校の特色ある行事・建築物・自然等〉



▲一の宮太鼓

2年選択教科音楽での「一の宮太鼓」は市の夏祭り、火振り神事のイベントに引っ張りだこです。  
2学期に行われる「りんどう祭」は、学校全体で「人権」について考える機会となっています。  
生徒会、PTA役員さん方と連携を図り、「朝のあいさつ運動」を展開しています。  
正門に入って円形の「和願園」には、「ねがいの像」があり、「人と人のつながり」「世界の平和」「自然との共生」という崇高な願いが込められています。

全児童数308人 〒869-2612 阿蘇市一の宮町宮地1669番地2 TEL22-0201

## 阿蘇中学校

校長

佐伯 省五  
さえき しょうご



本校は、正面に世界の阿蘇山を仰ぎ、校歌に歌われています。西巖殿寺の史古く、歴史と伝統のある学校です。本年度の学校教育目標を「知性あふれ、心豊かで、たくましい阿蘇中生徒の育成」とし、生徒昇降口に掲げています。舞台は阿蘇中、我等が主役のもと日々、教育活動を行います。事故防止の徹底にも努めています。

本校の課題は、学力向上です。生徒が将来、生きて働く、確かな力を身に付けなければなりません。そのためには、授業の充実です。その土台となる集団づくりが不可欠です。本年度の研究テーマを「互いの存在を対等な関係として認めあい、高めあう人間関係づくり構築」集団づくりを通してとします。また毎月の第2水曜日を学校開放日としていきます。お越しいただき、生徒を励ましていただくのが幸いです。



◀ 生徒会活動

〈本校の特色ある行事・建築物・自然等〉

- 地域人材を活用した農業体験、福祉体験、職業体験
- 学習成果発表会における合唱コンクール
- 「舞台は阿蘇中我等が主役」をスローガンとした生徒会活動

全児童数175人 〒869-2225 阿蘇市黒川1266番地 TEL34-0010



## 特集 学校

# 阿蘇北中学校

校長

工藤 重行  
くどう しげゆき



本校は、昭和35年4月、内牧中学校、永水中学校、尾ヶ石中学校が統合して創設されました。当時は、25クラスで1,038名の生徒が在籍していたそうです。現在は、少子化に伴って、生徒数365名、12クラス(特別支援学級2クラス)と減少してきていますが、阿蘇郡市内では一番

大きな学校です。

子どもたちは、校訓「礼・学・体」のもと、「礼を重んじ心豊かな生徒」「自ら意欲的に学ぶ生徒」「心身ともに逞しい生徒」を目指して、生き生きとした中学校生活を過ごしています。

とりわけ本校はノーチャイムになって13年目となります。授業のはじめには、2分前着席、1分間黙想がなされ、落ち着いた雰囲気です。

また、「目指そうあいさつ日本一をはじめ、目指そう日本一美しい学校」「目指そう日本一残菜のない学校」の3つの日本一運動に全校あげて取り組んでいます。



◀ グッドモーニングプロジェクト

◀ 本校の特色ある行事・建築物・自然等

- 3つの日本一運動(グッドモーニングプロジェクトなど)
- 朝、昼の読書活動
- 種子から育てる草花の栽培
- 全員リレークラスマッチ
- 体育大会の人文字、リーダー競演など

全児童数365人 〒869-2302 阿蘇市三久保524番地 TEL32-0076

# 波野中学校

校長

坂梨 光一  
さかなし こういち



本校は昭和22年4月に開校し、今年で創立60年を迎えます。現在の校舎は昭和35年に落成し、今年で46年になります。この秋には新校舎が完成し、その46年の長い歴史の幕を閉じることになりそうです。この間多くの卒業生を見守ってきた校舎は、その役目を終え取り壊されます。この

7月生徒たちは古き校舎に感謝の意を込めて学級ポランティアで校舎の清掃に取り組みました。床板を1枚1枚磨く子どもたちに自分の学校を大切にするという心が育っています。

本校は生徒数50名各学年1学級の学校です。今年「夢と自信を育む学校づくり」をテーマにキャリア教育を中心にすえ、将来の波野を担っていくたくましい生徒を育てています。総合的な学習の時間ではそばづくりを中心に波野のよさを追求しています。また、波野の伝統である神楽も、クラブを創設し、小学校と連携して練習しています。



◀ あいさつ運動

◀ 本校の特色ある行事・建築物・自然等

- スキー教室 (学校にスキー板をそろえてあり、各学年ごとに九重森林公園スキー場で実習をしています。)
- 神楽クラブでは、小学校と連携して中江岩戸神楽保存会の方々に指導していただき、毎週1回練習をしています。
- 朝のあいさつ運動

全児童数50人 〒869-2806 阿蘇市波野大字波野3748番地 TEL24-2031